Medio	LA SEGUNDA
Fecha	03/11/2016
Mención	Presupuesto para la investigación. Mención a Juan Manuel Garrido, académico Facultad de Filosofía y Humanidades de la UAH.

Presupuesto para la investigación

nuestro juicio, la discusión pública sobre la investigación y su financiamiento ha progresado significativamente en nuestro país. En concordancia con la evaluación internacional (informe OCDE 2015), que indica que Chile debe avanzar urgentemente hacia una sociedad del conocimiento, ha crecido la conciencia nacional acerca de la índole y el sentido de la producción de conocimiento en las diversas áreas. Esta conciencia contrasta, sin embargo, con el presupuesto enviado por el Gobierno y que se discute actualmente en el Parlamento. Este presupuesto no sólo renuncia a consolidar el crecimiento futuro de la investigación, sino que implica un retroceso importante. Esperamos que la prudencia, el sentido de responsabilidad y la visión de futuro aconsejen a nuestros parlamentarios rechazar la partida.

Todos los argumentos en favor del fortalecimiento de la investigación ya se han expuesto y explicado a la opinión pública. ¿Qué más se puede hacer? Quizás apelar al juicio de las nuevas generaciones. Estas, perjudicadas por el estado actual de la inversión en investigación, nos reprocharán la pasividad con que esta-

mos enfrentando como sociedad un desafío clave, cuya relevancia para el desarrollo nacional todos conocemos. Nuestros hijos y nietos mirarán hacia atrás y sabrán que no impulsamos lo que se podía y debía modificar para evitar que ellos heredaran un país culturalmente empobrecido, con un sistema productivo frágil y de baja complejidad.

En este momento se requiere un cambio sustancial en el apoyo a la creación de conocimiento, uno que le dé forma a una nueva conciencia colectiva, a un nuevo imaginario nacional, inspirado y habilitado por un sentido de urgencia y solidaridad con los que están y con los que vendrán. Después de años de debates y comisiones, es momento de silencio y de acción. No más palabras, no más excusas, no más estudios ni análisis, que sólo han favorecido visiones economicistas e intereses privados disfuncionales con el desarrollo de la vida nacional, perpetuando políticas científicas mez-

chilenos.

Las generaciones venideras agradecerán nuestro esfuerzo o nos repudia-

quinas que afectan el futuro de todos los

rán. En este mismo momento, en el Parlamento, se juegan las decisiones que marcarán esta diferencia. Los parlamentarios son los llamados hoy a actuar en nombre del futuro.

Andrés Couve; Cecilia Hidalgo Universidad de Chile

> Juan Manuel Garrido Universidad Alberto Hurtado

Alexis Kalergis; Luis Larrondo
P. Universidad Católica de Chile

Ramón Latorre Universidad de Valparaíso

Carolina Torrealba; Tomas Pérez-Acle Fundación Ciencia & Vida

Osvaldo Ulloa Universidad de Concepción

"Nuestros hijos y nietos mirarán hacia atrás y sabrán que no impulsamos lo que se podía y debía modificar".